

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
num. 39.**Noticias Estrangeras.**

De «La Crónica de Cataluña:»

Para el gobierno alemán y los liberales alemanes la orden de los jesuitas es el obstáculo mas terrible que encuentra en su camino la unificación del imperio. El gobierno ha demostrado bien á las claras por medio de las disposiciones gubernamentales y legislativas, que no estará tranquilo mientras no anule esa orden, cuyos individuos, erigiéndose en ciegos instrumentos de Roma, han concluido por ser ellos los que dominan el mundo católico.

Especialmente desde que en el concilio Vaticano se proclamó el dogma de la infalibilidad, se ha demostrado que lo que pretende la compañía de Jesús es, pura y simplemente, ser ella la infalible, y de consiguiente, que su dominación sea universal é indiscutible en todos los países católicos. A lo menos así lo entienden en Alemania, y la conducta del gobierno y de su parlamento están conformes con esa esencia.

En tal situación se comprende que los periódicos alemanes, en general, dediquen sendos artículos al aniversario secular de la abolición de la orden de los jesuitas por Clemente XIV. La bula de Clemente XIV (Dominus ac Redemptor noster) fué firmada el 21 de julio de 1773.

Desde antes de abrirse la Exposición de Viena, viene, á intervalos, asegurándose y negándose que el rey de Italia haga un viaje á aquella capital. Ahora la «Neue Wiener Tagblatt» pretende saber que el rey Víctor Manuel irá á Viena en la época en que se halle allí el emperador de Alemania. Si, después de tanto como se ha hablado de negociaciones entre Italia y Alemania para una alianza, y de la inteligencia que parece reinar entre los emperadores de Austria y Alemania, se verifica ese viaje del rey de Italia, no serán pocos los comentarios que se hagan, si en efecto va á Viena Víctor Manuel cuando se halle en aquella Corte el emperador Guillermo.

El gobierno italiano ha prohibido, por motivos de higiene pública, las romerías que, á imitación de lo que sucede en Francia, se organizaban para ir á visitar el santuario de Loreto y otros diferentes puntos. Como ya anteriormente, en vista de lo peligroso que es cuando amenazan ciertas enfermedades la aglomeración de gente, la junta de sanidad había consultado y el gobierno se había adherido á su opinion sobre la conveniencia de suspender la aglomeración de tropas como estaba dispuesto, parece que esa medida, aplicada á las romerías y peregrinaciones, no debía haber producido ninguna extrañeza. Sin embargo, los periódicos clericales no dejan de censurar ágricamente al gobierno, al que acusan de que no ha hecho mas que servirse de un pretexto para impedir el ejercicio de la religión.

Algo puede haber habido de eso; pero aunque así sea, el gobierno italiano no ha hecho mas que imitar la astuta política de la curia romana. Habrá creído, políticamente considerada, perjudicial al reposo público esa manera que está empleándose en Francia, y que queria imitarse en Italia de exaltar

las pasiones religiosas, y se habrá valido de la consulta que sobre la aglomeración y viajes de tropas ha dado la junta de sanidad para tener una razón plausible que oponer á las censuras y quejas de los cléricales. ¿Qué pueden contestar, en efecto, cuando quejándose de que no les permite ir en romería á los santuarios célebres, se les diga que esa medida no es mas que una medida de higiene pública que se tomó antes que se pretendiese emprenderlas?

Próximas las elecciones de diputados para el parlamento alemán, comienzan á agitarse los partidos en los diferentes Estados de la confederación. Generalmente domina la idea de mandar al nuevo parlamento hombres cuyas opiniones sean una garantía de que contribuirán al afianzamiento de la unidad alemana, pero no se limitan á eso las aspiraciones de generalidad. Los liberales aspiran á que se determinen los límites de los diversos poderes que hoy se hallan confundidos y que se puede decir constituyen un estado de cosas indefinido é indeterminado. Efectivamente, un parlamento en que no existe un ministerio responsable ni otras garantías constitucionales, no puede librar al país de su aprensión de que pueda aspirarse á imposiciones dictatoriales. A estas aprensiones contesta la «Correspondencia prusiana», órgano del príncipe de Bismarck, diciendo que «la política nacional ha creado la nueva Alemania, haciendo caer las carreras que separaban al Norte del Mediodía y operando una fusión patriótica entre todos los partidos. Hoy añade, tenemos conservadores nacionales, como tenemos liberales nacionales; los unos lo mismo que los otros, trabajan por la consolidación de la unidad alemana.»

La «Correspondencia prusiana» espera, en consecuencia, que las nuevas elecciones no llevarán al parlamento mas que hombres adictos á los mismos principios y animados del mismo sentimiento nacional.

Al comunicar el «Inválido ruso» la toma de Khivá, se limitó á decir que el general en jefe de las tropas del czar había exigido, como condición de la paz, la abolición de la esclavitud y la libertad de los actuales esclavos; pero no hacia mención de otras condiciones, como si quisiera dar á entender que el gobierno de San Petersburgo, satisfecho con su victoria daba por bien empleados los sacrificios que le había costado con la consideración que en el mundo merecía ese desinterés. El gobierno ruso, sin embargo, no puede presentarse con esa aureola de generosidad á que parecia prestar tanta importancia. Las condiciones impuestas al Khan de Khivá se parecen bastante, teniendo en cuenta los sacrificios que ambas empresas han costado, con el tratado de paz entre la Alemania vencedora y la Francia vencida.

Es cierto que ha reintegrado al Khan en el poder; es cierto que ha exigido la abolición de la esclavitud y además la de la pena de muerte; pero también ha impuesto una indemnización de guerra de dos millones de rublos, la incorporación de varios territorios importantes á los Estados del Khan de Bokara, aliado y amigo de Rusia, y la ocupación, durante siete años, por los rusos de las prin-

cipales ciudades del Khanato, cabalmente las que dominan las embocaduras de los rios, especialmente la ciudad de Koungrad que domina las embocaduras del Amun Daria, en el mar de Aral. Como se vé esas condiciones son harto duras, y no se prestan para cantar alabanzas en honor del desinterés del gobierno ruso.

Una de las poblaciones en que mas se ha notado el espíritu de oposición á la nueva forma que, de resultas de las victorias de Prusia del 66 y 70, se ha dado á la antigua Confederación germánica, ha sido Francfort, y esta oposición se explica perfectamente. Sede de la Dieta del imperio durante mucho tiempo, ha visto perder la importancia que políticamente alcanzaba, y no puede menos de tascar con cólera el freno que le ha impuesto la Prusia victoriosa. Si siquiera hubiese sido, como el año 48, elegida para sede del parlamento alemán pero ni aun eso. Así es que á cualquiera pretexto se encuentran cabezas calientes que demuestran de una manera poco pacíficas la situación de espíritu de sus habitantes, entregándose á actos que el gobierno imperial se encarga de corregir.

Ultimamente, con motivo del aumento de impuesto sobre la cerveza, hubo durante dos ó tres noches, gritos, pedradas, invasión de cervecerías y cristales rotos. Los principales alborotadores fueron presos han sido juzgados y declarados culpables por el jurado autores de perturbación calificada de la tranquilidad pública.

En consecuencia, el tribunal ha condenado á los promovedores de los alborotos, á cuatro años de reclusión en una penitenciaría, y á la intención de los derechos civiles, durante diez años. A los demás acusados hasta el número de 43 se les ha condenado á diferentes penas que varían desde nueve meses de prisión dos años de cadena.

En nuestro país esas manifestaciones ni siquiera se juzgan. Así se comprende que en Alemania haya orden, y aquí el desorden sea el estado normal.

Noticias nacionales.

El gobernador civil de Gerona ha dirigido al prelado la siguiente comunicación:

«M. I. S.—Las necesidades de la guerra requieren medidas prontas y escepcionales, y en este concepto me atrevo á dirigirme á V. S. I. á fin de que inmediatamente dé las órdenes oportunas para que se me faciliten todas las campanas que se hallen inutilizadas ó que tengan algun desperfecto para aprovechar su bronce en la inmediata construcción de cañones. No siendo mi ánimo herir sentimiento alguno religioso, cúmpleme advertir á V. S. I. que puede manifestarme, desde luego, el importe de lo que puede valer el bronce de las mismas á fin de procurar indemnizarlo á quien corresponda cuando se cuenta con fondos para ello.—Viva usía ilustrísima muchos años.—Gerona 21 de julio de 1873.—Juan Matas.—M. I. S. Obispo de esta diócesis.—Es copia.»

A tres millones de reales se hace subir la cantidad que Contreras ha «sacado» á los contribuyentes de Cartagena.

Crónica Local.

Con gusto damos cabida al siguiente artículo que uno de nuestros amigos, ausente de la isla, ha tenido la amabilidad de remitirnos por si queríamos darle publicidad en las columnas de nuestro periódico.

Es su título GRATOS RECUERDOS; y no titubemos en manifestar que muy gratos los conserva este amigo del vecino pueblo de San Luis, á quien los dedica; y tanto él como su familia desde donde moran actualmente, han creído de su deber tribu-
 * * *

GRATOS RECUERDOS.

En la isla de Menorca á 4 y medio kilómetros al S. de la ciudad de Mahon está situado un pueblo de escasa significacion geográfica y estadística, pero digno de mentarse por ciertas bellas cualidades especiales que le adornan. Durante la ocupacion de la isla por los franceses fundaron éstos, siguiendo un bien trazado plano que aun existe, el aludido pueblo con el nombre del más ilustre de sus reyes *San Luis*. Las espaciosas calles tiradas á cordel conservan todavía los nombres de personajes distinguidos como *Aleman*, *Lagnon* y *Causan*. El casco de la poblacion se compone de tres calles paralelas en direccion de N. á S. la del medio de bastante estension, y cinco perpendicularmente cruce-
 * * *

La laboriosidad é industria de sus aplicados y económicos moradores han transformado las áridas rocas, que tanto abundan, en salpicados huertos y vergeles, distinguiéndose entre todos la preciosa y fertilísima huerta de Alcaufar, y han conseguido que tierras al parecer estériles, produzcan abundantes cosechas de excelente trigo y legumbres, vino exquisito y variadas frutas, apreciado y copioso queso y manteca. No satisfechos en cultivar con esmero sus cercanías, surten de brazos á muchas posesiones de los pueblos circunvecinos. Las hacendosas mugeres, á mas de las faenas anejas á las propias familias, se dedican á la costura y limpieza de las casas (*adesar*), para cuyas tareas son muy diestras y preferidas por los mahoneses á todas las demás de la isla. Todo lo indicado contribuye á que apénas haya pobres de solemnidad, siendo así que la gran mayoría de las familias son pobres.

La virtud cívico-higiénica de la limpieza se halla entre ellos tan desarrollada y arraigada que todas las viviendas y dependencias, hasta las que sirven de albergue á los brutos, son un modelo de aseo interior y exteriormente; siendo la admiracion de los forasteros é igualando en esta parte á los pue-

blos mas civilizados, segun las auténticas frases de un célebre poeta norte-americano (cuyo nombre sentimos no recordar en este momento) en su memoria de un viage á Europa en 1867. Las referidas cualidades unidas á lo afable y bondadoso de los naturales han hecho que los pudientes de Mahon hayan elegido dicho punto para expansion construyendo cada año nuevas casas de recreo, de distinto y exquisito gusto, á las que se trasladan numerosas familias durante las primaveras. Las tardes de los dias festivos acuden tambien por vía de paseo y diversion gran número de mahoneses; pero la concurrencia es extraordinaria en las dos ó tres fiestas cívicas que anualmente se celebran.

Otra cualidad mas excelente que las referidas poseen aquellos honrados habitantes; tal es la hospitalidad y beneficencia. Apénas los vecinos conocen la necesidad del vecino cuando acuden presurosos á prestar sus generosos y gratuitos auxilio personales y materiales, cual si fueren una misma familia. No se crea que es una alabanza gratuita, no; lo decimos por esperiencia propia, pues las crudas tribulaciones que las enfermedades y la muerte ocasionaron á nuestra familia cuando allí residía, fueron hasta donde es dable dulcificadas por la fraternal asistencia de los solícitos vecinos, para quienes el mas tierno agradecimiento llevamos grabado en lo íntimo del corazón.

En estos tiempos que tanto se declaman el progreso y libertad y que tan poco ó nada se practica para aclimatarlos en nuestro desventurado país, ya que aun se tiende por regla general á destruir ó falsificar la base de uno y otra, tal es la buena instruccion; no sucede así en San Luis, sino que cada dia va creciendo el amor á la enseñanza y el aprecio á los que la difunden. El Municipio sostiene dos escuelas públicas, una de cada sexo, bastante capaces y bien montadas por lo que respecta á la poblacion: es que allí no se escatimen, como en otras partes, los socorros destinados á la enseñanza; las que van siendo cada año mas concurridas, segun manifiesta la siguiente nota:

ESCUELA DE NIÑOS.

Años.	Meses.	Dias.	Número de alumnos
1867.	Julio.	4.	36
1868.	idem.	4.	41
1869.	idem.	id.	59
1870.	idem.	id.	60
1871.	idem.	id.	65

La de niñas es ordinariamente mas concurrida aun, lo que prueba se procurá tambien la enseñanza de la muger, base primordial de la civilizacion. Ademas se dá la enseñanza nocturna en la escuela pública.

Dispensen nuestros caros lectores los hayamos distraido un instante para darles en el anterior relato una pequeña manifestacion de los gratos recuerdos que conservamos de San Luis.

Se ha repartido en Ciudadela la siguiente proclama:

LIBERALES Y REPUBLICANOS LEALES.

Ayer domingo ha sido un dia de viva satisfaccion para nosotros y de amargo desengaño para nuestros pérfidos enemigos. Nos creían desbandados y abatidos é ignoraban que nos tiene unidos un inquebrantable juramento que hemos de sostener hasta la muerte.

Liberales y Republicanos leales; os habeis portado bien como siempre. Habeis acudido todos á la cita sin que faltase un solo hombre, sin tener en

cuenta pequeñas diferencias personales, que nada tienen que ver con el partido, dando así una prueba de buen sentido y de perfecta obediencia y disciplina. En el dia de ayer habeis hecho patente que siempre sois los mismos con las mismas convicciones, con la misma desicion y valor, dispuestos á todo con igual resolucion y entusiasmo.

A vosotros no os abaten ni humillan los atropellos y ultrajes (de que pediremos cercana cuenta) venidos de los reaccionarios, por mano de sus miserables instrumentos, tan viles como sus cobardes instigadores. Antes al contrario, estos insultos os irritan y animan para otras cosas. Estos ultrajes os recuerdan la série de persecuciones é injusticias padecidas por vosotros y vuestras familias y forman á vuestro alrededor un vínculo indisoluble, que os mantendrá unidos á todo trance.

Liberales y Republicanos leales; permaneced siempre unidos, teniendo en cuenta que la union hace la fuerza y mirando como vuestro mayor enemigo al que, sea quien fuere, para dividiros, os hable de cuestiones personales.

Obedeced los acuerdos de las juntas, porque la disciplina, que lo es todo, centuplica las fuerzas, pues que mas valen pocos disciplinados que muchos sin disciplina.

Y así unidos, obedientes, haciendo, si importa, generosa renuncia de opiniones individuales, marchando todos á una, y dispuestos á todo para nuestro partido y para defender el Gobierno constituido, lograremos nuestro triunfo y vengaremos las ofensas que nos han hecho nuestros ignobles é implacables enemigos.

Ciudadela 4 de Agosto de 1873.—Por el Circulo Liberal.—El Presidente, A. Triay Maurant.—Por el Club Republicano.—El Presidente, José Gornés.

A las once de la noche de anteayer salió para Valencia la goleta de guerra Prosperidad embarcando á su bordo los 20.000 sacos para formar baterías.

Se nos ruega la insercion de las siguientes líneas.

Desde el principio de la revolucion de setiembre y por una disposicion de la Junta de Salvacion y Gobierno de esta ciudad sin que jamás las autoridades militares hubiesen ordenado lo contrario el Comité y Circulo Liberal venian ocupando el convento de San Francisco, posteriormente cuartel, en pacífica y legitima posicion. Ahora bien el Alcalde interino y á la vez administrador de correos que se sirve admirablemente de su posicion ilegal para contrariar á los liberales se ha procurado una orden del Gobernador Civil para hacer desocupar el edificio y entregarlo inmediatamente al Ayuntamiento. Trasladado el oficio al Presidente del Comité contestó este que despues de algun tiempo se hacia gestiones para cambiar el local en vista de su estado ruinoso y que se desocuparia á la mayor brevedad.

El Alcalde interino Florit le contestó por oficio que á las tres de la tarde estuviese en el local para hacerle entrega inmediata del edificio dando esta orden tan solamente con una hora y media de anticipacion. Como la autoridad es ilegal y no concedia el tiempo necesario para verificar el desocupo no se presentó el Presidente y el Administrador de correos haciendo de Alcalde ó mas bien de Juez se constituyó en el local y ocupó el edificio cerrando habitaciones y sellando puertas incluso todo lo perteneciente al conserje á quien no se le permitió extraer los objetos de su pertenencia. No contento con esto sin duda para hacer un obsequio á los carlistas el referido Administrador de correos hizo echar abajo el rótulo que dice «Circulo y Comité Liberal.»

Debo manifestar á V. que hoy han partido para Palma los mozos de la reserva, pero entienda V. que el Ayuntamiento interino Católico intransigente impuesto por el Gobernador de la provincia en fecha 14 del mes próximo pasado solo envia los mozos inútiles y unos tres ó cuatro de los treinta y cinco útiles pues que los treinta y uno restantes se han fugado para el extranjero, lo que verificaron sin disimulo despues del día 25 de julio en que se encontraban todos aquí ademas de otros de algun pueblo de la Isla. Estos son tan venturosos que á pesar de fugarse con pocas precauciones no ha funcionado el telégrafo ni les ha salido al encuentro ningún guardas-costas avisado oportunamente.

En este caso el Ayuntamiento y los Alcaldes han servido con tanta lealtad al gobierno y á la patria y á las necesidades de la guerra, que solo falta que ellos mismos hagan las elecciones eligiéndose á sí propios y que hará alentar el partido carlista intransigente venga otra vez el Sub-gobernador con toda la fuerza de la Guardia civil de la Isla. Y para complemento de la obra el Ayuntamiento podrá imponer una contribucion de guerra á los liberales y remitirla á los carlistas.

Ciudadela 4 de Agosto de 1873.

Urbanidad de nueva estofa.—Sabemos por buen conducto, que «El Menorquin» ávido siempre en el progreso de la ilustracion, procede con toda premura al arreglo y confeccion de un escojido tomo de aquella parte tan útil como interesante de la educacion primaria, en la cual figuran en primer término vários capitulos de su propia cosecha titulados *Merecen el mas solemne desprecio. Proceder rastrero. Petulantes escritores. Alma ruin y miserable. Jesucristo gran embaucador. Vil papel. Hipócritas. Cobardes, etc., etc.*, y otras inmundicias por el estilo. Sabemos igualmente, y de una manera incontrovertible, que todos los hombres justos y bien educados á quienes evoca dicho cólega, se hallan resueltos y decididos á que el autor de dicho tomo se quede con su propia obra, por considerarla falsa y adulterada; contraria por completo á la que ellos practican, y nociva á la buena educacion de la sociedad.

¿Si le servirá de escarmiento? El tiempo dirá.

En la Gaceta de Madrid de fecha 21 Junio se lee:

(Extracto.) «Un periódico de Canarias denunció el hecho de haber sido nombrado para consejales interinos dos sujetos que fueron individuos del Ayuntamiento anterior, pero que despues de terminar en sus funciones fueron empleados y se encontraban desempeñando sus destinos. El Gobernador llamó sobre esto la atencion de la Comision provincial, la cual no solo sostuvo su acuerdo fundado en la circunstancia de haber obtenido los destinos cuando ya no eran consejales, sino que acordó que la autoridad provincial carecia de fundamento legal para escitar su celo. Suspendido en esta parte. En vista de todo, el Gobierno, fundado en los artículos 6.º y 15 de la ley electoral, 39, 57, 47 y 185 de la ley municipal, deja sin efecto dichos acuerdos, declarando que en ningun caso pueden ser consejales ni aun en calidad de interinos los empleados; que el Gobernador pudo escitar el celo de la Comision para el cumplimiento de las leyes y aperece á ésta para que en lo sucesivo atempere sus actos al espíritu y letra de las mismas sin darles una interpretacion indebida.

Madrid 3 de junio de 1873.—Pi y Margall.»

Público y notorio es en esta isla que el señor Florit actual Administrador de correos de Ciudadela, fué nombrado por el señor Gobernador de la provincia Alcalde interino de aquella poblacion. Cree-

mos pues que la disposicion arriba extractada habla muy claro, y tanto al Gobernador como al empleado Florit, les dice claramente que están fuera de la ley.

Esperamos verlos pronto en su lugar.

Con respecto á la desgracia que en nuestro número de ayer manifestamos ocurrida en la playa de Son Bou pareciendo ahogado un hombre que, con algunos otros, habian ido allá con objeto de disfrutar de las delicias de un día de campo, resulta del hecho que en igual dia y punto mencionado, del año pasado, hubo otra desgracia igual; y que una persona fué la misma que auxilió y ayudó á extraer ambos cadáveres.

Completamente agenos á la polémica que con el título de «La inmediata abolicion de la esclavitud en la Isla de Cuba frente la isla de Menorca» sostenida en nuestro periódico con El Menorquin por los Sres. J. V. de una parte y J. A. L. por otra, habiendo manifestado nos habian sido remitidos dichos escritos para su insercion y hecho igual declaracion El Menorquin, nos ha estrañado sobre manera ver que el Sr. J. A. L. en su último artículo publicado en El Menorquin de ayer diga refiriéndose á nosotros: «Y ya que el periódico El Bien Público se ocupa en copiar artículos de La Quincena de la Habana le ruego ponga en sus columnas el «bien razonado artículo que ella copia, bajo el epígrafe de *Notable Artículo*, del periódico «La Le-galidad» titulado sin *Careta*, pues bueno es que «entre col y col ponga una lechuga para ilustrar á «los cándidos que solo comen la primera y encuentren así variedad, en esta el gusto, y puedan comparar y deducir la verdad.»

No sabíamos que nosotros *pusiéramos coles* ni aun comprendemos el verdadero móvil de tan estemporánea alusion. Pero ya que tanto parecen gustarle al señor J. A. L. las *lechugas* y ha acudido al «Menorquin» para la publicacion de sus artículos, á él es á quien debe rogar para que ponga en sus columnas al mencionado artículo, que sin duda sabrá donde para, puesto sabe lo que dice; y no á nosotros que como hemos dicho somos enteramente agenos á la cuestion.

Alcance.

SUCESOS DE VALENCIA.

Vencida la insurreccion de Sevilla, agonizando la de Cádiz, ménos grave la de otros puntos, y próxima á ser sofocada la de Cartagena. Valencia es la que hoy fija la atencion de España.

El juéves se rompió definitivamente el fuego contra aquella hermosa ciudad.

Posible es que, como Sevilla, sea presa de las llamas á estas horas aquella gran ciudad, pues se conoce que el sistema de los insurrectos es incendiar á medida que pierden terreno.

El juéves empezó el ataque el general Martinez Campos, quien antes dirigió á los insurrectos la alocucion siguiente:

«Valencianos: Nombrado capitán general de Valencia, abrigaba la confianza de que, pasado el acaloramiento de los primeros momentos, reflexionárais que vuestra actitud imposibilitaba la consolidacion de la República y reconocerárais la roberanía de las Córtes y la autoridad del Gobierno, que ha merecido con anza de éstas, permitiéndome entonces dedicar toda mi atencion á la persecucion de los carlistas, que están engrosando sus filas á favor de nuestras disenciones.

Antes de acudir á resolver la cuestion en el ter-

reno de las armas, solucion que me seria sumamente sensible, he creído de mi deber haceros conocer toda la moderacion del Gobierno al reclamar que depongais vuestra actitud hostil, estando dispuesto á resolver las cuestiones en el sentido de la conciliacion, mientras queden á salvo las bases de que Valencia aguarde la resolucion de las Córtes sobre la Constitucion federal, disolviéndose la junta, que reconozca las autoridades nombradas por el gobierno y la entrada de fuerzas del ejército en la plaza.

No hay debilidad en el pueblo valenciano en aceptar estas bases y evitar el derramamiento de sangre, toda española, toda republicana, pues que despues de esta reconciliacion, nos queda que combatir á un enemigo comun: los carlistas.

Espero, pues, de la sensatez del pueblo valenciano que desechando la falsa idea que se le ha hecho adquirir de que el Gobierno quiere castigar, se convenza de que solo se desea perdonar y olvidar — Catarroja 29 de julio de 1873.—El capitan general, Arsenio Martinez de Campos.»

No hay mas noticias de Valencia, á la hora en que escribimos, sino que los insurrectos habian saqueado el Banco de aquella capital, apoderándose de sus fondos.

Con razon se les considera como bandidos, segun dijo en las Córtes el señor ministro de la Gobernacion. En efecto, la mayor parte de las fuerzas rebeldes son internacionalistas, y las únicas que quedan en la capital publicando alocuciones, unas firmadas por el presidente de la junta, y otras por los internacionalistas.

Las calles están erizadas de barricadas, para lo cual las habian desempedrado: la junta ó comité revolucionario solo permitia la salida de la poblacion á los vecinos pacíficos una hora al día, pasada la cual quedaba prohibida. La sucursal del Banco de España se aseguraba habia sido robada, y se dejaba sentir la falta de los artículos de primera necesidad.

El Gobernador de Valencia participó el 1.º del actual, que segun avisos recibidos de los pueblos inmediatos á la capital, se oia fuego de cañon hacia la parte Mislata, presumiendo hubiera empezado ya el ataque.

—Los insurrectos de Cartagena no permiten que la tropa de la guarnicion entre en el castillo de Galeras, que es la llave de aquella plaza fuerte, sin duda, porque no se han separado de los militares que se les han unido.

Las provincias de Teruel, Huesca y Zaragoza, han publicado un notable manifiesto al pais, en el que se aconseja á toda España siga la noble conducta de Aragon en los tristes y angustiosos momentos porque estamos atravesando.

—El general Martinez Campos estuvo ayer (2) á punto de ser víctima de una atroz felonía de parte de los insurrectos de Valencia.

Deseoso el general de cortar la efusion de sangre, se avino á conferenciar por última vez con los sublevados á quienes ofreció sus postreras condiciones, entre las que se contaban el perdon absoluto de los voluntarios y soldados que se pusieran de parte del Gobierno.

En los momentos mismos en que se celebraba la conferencia, los insurrectos sin otro aviso le hicieron una descarga, de cuyas resultas quedaron gravemente heridos algunos de los individuos de su escolta.

El general salió afortunadamente ileso, y este hecho inconcebible el Sr. Martinez Campos ha roto toda conferencia con Valencia, intimándole la rendicion hasta las seis de la mañana, á cuya hora romperá el fuego contra la ciudad insurrecta si no se hubiera rendido.—¡Pobre Valencia!

Nota del ganado degollado en el matadero público de esta ciudad en el día de la fecha.

Días.	Bueyes.	Vacas.	Terreas.	Receros.	Corderos.	TOTAL.	Kilogram.	Gramos
4	»	»	»	»	3	6	368	637

El encargado, — S. Olives.

Comunicados.

Sr. Director de EL BIEN PUBLICO.

Esperamos se servirá insertar en su periódico las siguientes líneas.

Ayer tuvo lugar en esta la revista de armas de la compañía de los voluntarios de la República, verificada por el Ciudadano primer Teniente de Alcalde.

Concluida la revista, dicho Teniente de Alcalde les ha dirigido la palabra diciendoles: que esperaba que se pondrían al lado de las autoridades para la conservación del orden. El comandante de la fuerza le contestó en su nombre y en el de los dignos oficiales y voluntarios que estaban dispuestos todos a derramar su última gota de sangre en defensa del Gobierno y de la República. Fué unánime el SI contestado por los voluntarios, añadiendo estos el grito de mueran los carlistas; cuyo grito hizo el de que se marchasen del edificio, mas que de prisa, los partidarios terasistas que intencionadamente habian acudido a presenciar aquel acto persuadidos de que les serian entregados los fusiles de los voluntarios despues de verificado el desarme de los mismos.

¡Alerta Gobierno de la República! que en este país clásico predominan los intransigentes y los carlistas, que asechan la ocasion oportuna para derribarte, que se supone cuentan con el apoyo de algunos diputados de la minoría de la Asamblea y otros que son... delegados para conseguirlo.

El veterano Comandante Sr. Gutierrez; que con sus siete heridas tiene derramada tanta sangre en defensa de la libertad, ha demostrado una vez mas, así como los oficiales é individuos de su mando, el entusiasmo de que estan poseidos para la defensa del actual Gobierno y de la República. Reciban todos para ello la mas sincera felicitacion que dirigen los Liberales y Republicanos de esta Poblacion.

Ciudadela 4 Agosto de 1873.

Vários Republicanos y Liberales.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Transfiguracion del Señor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de Belen, en la iglesia de San Francisco.

Hoy en la iglesia del Carmen al anochecer se cantarán completas solemnes en honor del glorioso S. Alberto de Sicilia, y mañana á las 10 misa solemne con sermón de dicho S. que dirá D. Narciso Panedas, Pbro.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 4.

De Palma en 1 dia vapor de guerra español Prosperidad de 2 cañones y 71 plazas al mando del Teniente de Navio de 1.ª clase D. Ricardo Pavia Rodriguez.

Salidos el 4.

Para la mar el buque anterior.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termometro centigrados.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrados en kil.
5	764	29.5	24.5	66	10	E. flojo	1

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 2 m.—Pónese á las 7 h. 8 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 5 h. 57 m. de la T.—Pónese á las 1 h. 48 m. de la M.

Anuncios.

Comisaría de Guerra de Mahon.

A las 12 de la mañana del día once de Agosto próximo tendrá lugar en la factoría de subsistencias de esta Plaza, situada en la calle de San Fernando, la segunda subasta para contratar la entrega de 70 quintales métricos de paja de pienso para suministro de la caballería del ejército que hay en la misma.

Los personas que quieran tomar parte en la licitacion, podran presentar sus proposiciones en pliegos cerrados con arreglo al modelo unido al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha factoría para conocimiento de los licitadores; en el concepto de que se admitiran las que excedan del precio límite que se marque, ó no acompañen la carta de pago del depósito á que se refiere la condicion 3.ª del citado pliego. Mahon 30 Julio de 1873.—Nicanor Guerra.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez

de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber que el día 20 de Agosto próximo á las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario, al arriendo en pública subasta por término de un año que empezara el primero de Octubre próximo de una casa sita en esta ciudad calle de la Concepcion número cuarenta y tres, bajo el tipo rebajado de cuatro pesetas y cinco céntimos cada mes. Dado en Mahon 19 Julio 1873.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Escribano.

ESTAMPERIA Y OPTICA.

CALLE NUEVA NÚM. 21, TIENDA.

Ultimos dias de venta.

MR. LASSALLE: tiene el honor de participar a sus muchos favorecedores que ha resuelto liquidar con pérdidas considerables una gran partida de sus varios generos, como son: ESTAMPAS de todas clases y tamaños. ESPEJOS de varias dimensiones: HISTONES dorados para MARCOS: TRASPARENTES para ventanas y balcones: Estereoscopos y vistas: RELOJES de ar na. niveles de aire: estuches de matemáticas: pesa licores y ácidos: marcos para retratos: Anteojos y lentes de todas clases; y una gran partida de cuadernos para dibujo, Mapas y Atlas geográficos.

LIBROS DE VIDA.—Arregladas á modelo se hallan de venta en esta imprenta á 2 1/2 cents.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explica con detalles que se pueden desear y la agradable instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPARTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuanas clases nventa el buen gusto.—24 grandes patrones partes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresa sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patrones en tamaño natural.

Un año. pesetas 40
Seis meses. » 20
Tres meses. » 11.25
Un mes. » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.

Un año. pesetas 30
Seis meses. » 16.25
Tres meses. » 8.75
Un mes. » 3

Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 10.50
Tres meses. » 5.50
Un mes. » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patrones.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 8
Tres meses. » 4.25
Un mes. » 1.50



EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO

Por un año. 12 pesos fuertes. Seis meses. 7 pesos fuertes.

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.